

令和6年度保護者アンケート自由記述について

秋田県立能代松陽高等学校

保護者の皆様からいただいた自由記述について回答いたします。十分にお答えできなかった部分もございますが、ご意見・ご要望につきましては真摯に受け止め、今後の学校運営に生かしてまいります。ご協力ありがとうございました。

【総務に関すること】

【質問】

メール配信ソフト「すぐーる」の活用や行事の日程、PTA活動等についてご意見・ご要望をいただきました。

【回答】

毎月の行事予定についてはホームページに掲載しておりますが、「すぐーる」の活用が不十分でした。2月から行事予定を「すぐーる」でも配信しております。今後は毎月配信する予定ですので、ご活用ください。短縮授業などによる変更についても、今後は早めにお知らせできるよう努めるとともに、生徒への配付物については、配付されたことをお知らせする機会を増やしてまいります。

来年度の修学旅行は10月になりました。他の行事につきましても、天候や気温を十分に配慮して編成してまいります。

PTA活動のあり方についてもご意見をいただきました。総会や学級懇談会への参加者が少ない状況が続いております。PTA役員の方々及び本校職員と今後協議を重ねていきたいと思っております。

【教務に関すること】

【質問】

定期考査や授業について、ご意見・ご要望をいただきました。

【回答】

「生徒が分かる授業」を目指して、ペアワークやグループ協議・発表など、様々な活動を取り入れながら授業改善に努め、生徒主体の授業になるように努力してまいります。

定期考査の問題は、生徒にとって適切な難易度になるように作成し、生徒の学習意欲をさらに高められるように努めます。

学習評価は考査の点数だけでなく、授業等での観点別評価も含めて成績を算出しております。生徒の皆さんが前向きな気持ちになって自主的に学習に取り組んでいけるように、適切な評価に努めてまいります。また、我々教師もこれまでの指導の在り方を見直す契機とし、より良い授業をつくれるように努力してまいります。

2学期から通知票及び学級通信等を「すぐーる」で配信しております。次年度も同様に「すぐーる」で配信する予定です。何卒ご了承ください。

【生徒指導に関すること】

【質問】

生徒の身だしなみや振る舞い、いじめ対応等について、ご意見・ご要望をいただきました。

【回答】

生徒の身だしなみや振る舞いについては、日常から指導をしておりますが、ご指摘のとおり、すべての生徒が満足いただける状況ではありません。今後とも、今まで通りご家庭の協力を得ながら、根気強く全職員が共通理解をもって指導していきますのでよろしくお願いいたします。

いじめについての対応は、生徒指導部だけではなく、全教職員の理解のもと、発覚後には迅速にいじめ対策委員会を開催し、対応を協議しております。もちろん、事前の指導も学年集会等を通じて、生徒指導主事や学年主任、担任から注意喚起しております。今後も、どのような行為がいじめにあたるのか、加害被害の認識の違いなどを具体的に説明し、当事者としての意識を持てるように指導してまいります。ご家庭でも、いつもと様子が違う場合など、遠慮せずにご相談いただければと思います。

【進路指導に関すること】

【質問】

希望進路達成に向けたご意見・ご要望をいただきました。

【回答】

保護者面談についてのご意見をいただきました。1・2年生は年1回(1～2月)、保護者を交えた面談を実施しています。また、生徒との面談も各学期に1回程度行っておりますが、各担任の都合等もあり実施時期や実施方法にはばらつきがあります。今後更に校内の面談体制や運用を整えたいと考えています。面談時期以外でも随時対応いたしますので、希望される場合はお気軽にご連絡ください。

また、本校は進学に関しては年内入試対策に力を入れて取り組んでいます。理由は各大学での推薦枠が年々広がっているからです。入試のチャンスを増やす意味からも、指定校推薦に関する情報も早期に公表し、活用する生徒には早期から対策を講じていきたいと考えております。本年度は1月に2年生各クラスで公表しました。今後は1年生に関しても公表を進めていきたいと思っております。なお、進路のしおりの私立大学の進学先一覧から例年の対象校を判断することもできます。各大学での出願条件に関しては個別に各担任にお問い合わせください。

大学入学共通テスト対策は3年次夏季休業での講習から本格的に行っております。参加生徒数の関係から全学年上げての対策は困難ですが、対象者は1年生から対策を進められる校内体制も整えるように努めてまいります。

本校は進路多様校のため、1・2年次から進路希望別に活動できる校内体制を更に整えたいと考えています。また、生徒向けの進路説明会は、校内において各学年で実施しております。校外での説明会も随時案内・募集はしておりますので、参加をご検討ください。

【特別活動に関すること】

【質問】

部活動や学校行事について、ご意見・ご要望をいただきました。

【回答】

日頃から本校の学校行事や部活動に対し、多大なるご理解とご協力をいただき感謝申し上げます。

本校では日頃から全校生徒に向けて、学校行事や部活動に励む前に、普段の授業を大切に、学校のルールを守るなど高校生としてあるべき姿について説明しています。大会に出場して良い成績を残すことはとても素晴らしいことですが、学生の本分である勉学をおろそかにすることなく、部活動との文武両道を図った上で、一人一人が希望進路を達成して卒業してほしいと考えております。

その中で、部活動のあり方について様々なご意見・ご指摘をいただきました。本校部活動はホームページに記載されております『能代松陽高等学校部活動運営方針』に従って実施されており、生徒及び顧問も可能な限り休養を取りながら望ましい人格の形成を目指して日々練習に励んでおります。しかし、大会等の特別な日程や顧問の事情により、日曜日を含む休日も練習日として計画されることがあるかと思っておりますので、今後は出来るだけ早めに練習予定を周知徹底することを顧問会議等で確認いたします。また、部活動はあくまでも部員の皆さんの自主的参加ですので、各ご家庭においてお子様と相談した上で、ご予約がある場合は顧問と連絡を取り、適切に休養しながら活動していただきたいと思っております。

また、外部コーチの方々には、毎年年度初めに校長との面談を実施し、本校の部活動方針を確認していただいた上で委嘱しております。今後も生徒の皆さんの充実した活動のために心を一つにして努力してまいります。

感染症及び熱中症対策や熊の出没など、近年新たに生じる環境の変化に対応し、学校行事の開催日程の見直し等、様々な課題をクリアしながら今後も生徒一人一人の心に残る学校行事や部活動を目指してまいりますので、引き続き温かいご声援をお願いいたします。

【保健に関すること】

【質問】

感染症対策について、ご意見・ご要望をいただきました。

【回答】

学校祭でのクラスデコの教室割に関しては、感染症予防の観点から生徒会担当、保健部職員と協議、検討してまいります。

また、夏場のエアコンが効いた中での上着の着用に関しても、生徒の健康面に配慮しながら保健部、生徒指導部を含めた全職員共通理解のもと、協議、検討してまいります。

【施設・設備に関すること】

【質問】

施設・設備について、ご意見・ご要望をいただきました。

【回答】

日頃より生徒の安全安心について貴重なご意見ありがとうございます。駐車場の照明は午後8時までとなっておりましたが、午後8時30分までに設定を変更いたしました。

冷暖房につきましては、気温や室温の状況をみながら生徒の体調管理に配慮し運転しております。学校の冷暖房機器は効果が現れるまでに時間を要する部分もあるため状況により設定温度の変更や運転開始時間を始業30分～2時間程度前にするなど工夫して運転しております。しかしながら昨今の物価高騰、燃料費高騰の影響により厳しい学校予算運営を強いられております。そのため無制限に冷暖房を使用できる状況ではなく、節約にも努めながらの運転となっております。適切な学習環境の下で生徒に活動してもらいたいという思いは学校としても同じであり、今後も効率的な予算執行を踏まえた効果的な冷暖房の運用に努めてまいりますので、引き続きご理解いただきますようよろしくお願いいたします。